

Hendaye : Le vélo en roue libre avec Recycl'Arte

Lecture 2 min

A La Une • Pyrénées Atlantiques • Hendaye



Le programme Remise en selle permet notamment d'acquérir les bons réflexes de la circulation à vélo en milieu urbain © Crédit photo : Bertrand Lapègue

Par Fabien Jans
Publié le 21/07/2020

S'ABONNER



Opératrice du programme Coup de pouce vélo, l'association hendayaise poursuit son travail de promotion du vélo par divers ateliers de réparation et des cours de remise en selle.

"Alors que le confinement avait libéré les routes des voitures, beaucoup d'habitants du territoire ont pris l'habitude de se déplacer à vélo." L'association hendayaise Recycl'Arte bat le fer tant qu'il est chaud.

Engagée pour le développement d'un moyen de locomotion du quotidien, en phase avec son temps, elle a observé de près les programmes des candidats aux municipales, et nombre de promesses évoquant la sécurisation des déplacements à vélo.

TOTAL VOUS OFFRE UNE CARTE LAVAGE DE 40€*

C'EST PARTI !

*Pour tout 1er trajet validé comme conducteur. Voir conditions sur total.fr

Sur Web, Tablette et Mobile

Le journal et ses suppléments
L'accès aux articles abonnés
L'édition du soir
Le club Abonnés
Les Formats Longs
Les Archives depuis 1944

ABONNÉ PAPIER ? ACTIVEZ VOTRE ACCÈS

S'ABONNER À PARTIR DE 1€

Annonce

ProBikeshop™ - Site Officiel

Vélos, Pièces, Accessoires et Équipement de qualité au meilleur prix sur ProBikeshop™ !

ProBikeshop France Visiter le site

+LUS +COMMENTÉS

- 0 Bordeaux : macabre découverte dans les toilettes du CHU
- 0 Vidéo. Les images incroyables de la planète Mars capturées par les robots de la Nasa
- 0 Lot-et-Garonne : l'autoroute A62 fermée après un grave accident de la route, six
- 35 Biscarrosse-Plage (40) : le port du masque devient obligatoire en ville
- 13 Gironde : 275 veaux escortés par les gendarmes sur l'autoroute A10

PUBLICITÉ

Carla Bruni dévoile le visage de sa fille Giulia Sarkozy et elle est...
Les top vidéos du moment

Il filme sa femme dans la salle de bain et constate un...
Les top vidéos du moment

Nouveau Kuga Hybrid, 56 km d'autonomie en 100% électrique...
Ford

Monein : De nouvelles conditions d'éligibilité pour l'isolation !
Mes Combles Gratuits

TOTAL VOUS OFFRE UNE CARTE LAVAGE DE 40€*

C'EST PARTI !

*Pour tout 1er trajet validé comme conducteur. Voir conditions sur total.fr

Réparation et remise en selle

Recycl'Arte est également promoteur du programme gouvernemental, Coup de pouce vélo qui, au sortir du confinement, développait trois volets: la **réparation** avec une prise en charge jusqu'à 50 euros pour la remise en état d'un vélo au sein du réseau des réparateurs référencés dont fait partie l'association hendayaise (lire également ci-dessous); **remise en selle**, avec la prise en charge offerte d'une séance d'accompagnement à l'usage du vélo (prise en main, circulation en ville, itinéraire adapté, etc.); enfin, l'Etat accompagne financièrement les collectivités qui souhaitent installer des places de stationnement temporaire vélo.

LA RÉDACTION VOUS CONSEILLE

- **Béarn : gare aux coups de foudre! "Beaucoup auraient pu être évités"**
- **Vidéo. Distanciation à la plage : "À Lacanau, nous avons 16 km de littoral, faites l'effort de marcher!"**

Les ateliers mobiles

Ainsi, il est possible en se rendant dans les locaux de Recycl'Arte (rue Lekueder, zone des Joncaux) de profiter de l'aide (valable jusqu'au 31 décembre) pour redonner un coup de neuf à son vélo, voire en trouver un d'occasion à faible coût, parmi ceux remis en parfait état de fonctionnement.

Pour ceux qui se sentent une âme (libérée) de cycliste, mais qui ne peuvent se rendre sur place, les désormais traditionnels ateliers mobiles de l'association ont repris du service. Ils ont lieu:

- à **Hendaye**, à Belcenia (à côté du skate park), le samedi de 14 heures à 18 heures, jusqu'au 1er août.

- à **Ciboure**, au belvédère (au-dessus du carré), le mardi de 16 heures à 19 heures, jusqu'au 4 août.

- à **Saint-Jean-de-Luz**, devant le jardin botanique, le vendredi de 16 heures à 19 heures, jusqu'au 7 août.

Ils consistent en un dépannage gratuit pour de petites réparations. Surtout, les animateurs incitent les usagers à mettre eux-mêmes les mains dans le cambouis: "Cela permet de sensibiliser les gens sur le fait que rouler avec des pneus dégonflés abîme les jantes, que bien régler ses freins peut éviter un accident", résume Gautier Henaff, mécanicien de l'association.

Le réseau vélo-écoles

Enfin, Recycl'Arte est intégrée au sein du réseau des vélo-écoles qui participent au programme Remise en selle: des séances d'accompagnement permettant la reprise en main de son vélo, notamment pour l'acquisition des bons réflexes en **circulation dense**. Les personnes intéressées peuvent effectuer une pré-inscription sur la plateforme Coup de pouce vélo ([cliquez ici](#)).

250 journalistes mobilisés pour vous informer : soutenez "Sud Ouest", abonnez-vous à partir de 1€ par mois.

JE M'ABONNE

Les autres associations affiliées au programme Coup de pouce vélo

Recycl'Arte n'est pas la seule association à être référencée au sein du programme Coup de pouce vélo, remise en selle. On trouve également l'école de vélo B.A.Bike à Anglet, Txirrind'O et la Terre Buissonnière à Bayonne.

Pour ce qui est des structures faisant bénéficier de la subvention de 50 euros pour la remise en état des vélos, la liste est beaucoup plus longue et comprend des associations et des réparateurs. Vous trouverez la carte des sites 38 structures proposant ce service en [cliquant ici](#).